

Septuagésima séptima Asamblea Mundial de la Salud

Punto 13.4 del orden del día provisional

Órgano de negociación intergubernamental para redactar y negociar un convenio, acuerdo u otro instrumento internacional de la OMS sobre prevención, preparación y respuesta ante pandemias

Declaración de circunscripción

Mayo de 2024

Antes de empezar a leer la declaración de la circunscripción, estos son los actores no estatales que la suscriben:

- *FDI World Dental Federation*
- *FIP Federación Farmacéutica Internacional*
- *CIE Consejo Internacional de Enfermeras*
- *AMM Asociación Médica Mundial*
- *World Physiotherapy*
- *The International Society of Paediatric Oncology (SIOP)*

Cinco de las organizaciones que apoyan esta declaración forman parte de la World Health Professions Alliance, que representa a más de 41 millones de dentistas, enfermeros, farmacéuticos, fisioterapeutas y médicos de todo el mundo, y tiene un Memorando de Entendimiento con la OMS.

Felicitamos al INB por el arduo trabajo realizado durante los dos últimos años y por las mejoras introducidas en el artículo 7 relativo al personal de salud y cuidados, para el que se alcanzó un acuerdo inicial en el proyecto de Acuerdo de la OMS sobre Pandemias presentado por el INB a la Asamblea. En el texto final del proyecto de tratado, apreciamos la inclusión de lo siguiente:

- trabajo digno
- abordar la salud mental
- prevención y mitigación de la violencia

- eliminar desigualdades, como la remuneración desigual y las barreras a las que se enfrentan las mujeres
- consulta significativa y capacitación del personal de salud y cuidados, y
- contratación internacional ética.

También recibimos con satisfacción la insistencia en mantener en todo momento los servicios de salud esenciales, que deben incluir la salud bucodental y garantizar la continuidad del tratamiento de las enfermedades transmisibles y no transmisibles potencialmente mortales.

Lamentamos que el INB no haya podido alcanzar un consenso sobre la totalidad del proyecto de acuerdo. El periodo de redacción ha sido una ventana de oportunidad, impulsada por la última pandemia, en la que debemos actuar antes de que se produzca la próxima pandemia. Les instamos a que continúen y completen el proceso de negociación lo antes posible, para que no se pierda el impulso y no nos encuentre desprevenidos, una vez más.

De los temas aún en negociación, nos preocupan especialmente el Acceso a Patógenos y el Reparto de Beneficios. Destacamos la importancia de la equidad sanitaria en estas negociaciones, que deberían ser el corazón palpitante del acuerdo sobre pandemias. El acceso rápido a las muestras de patógenos beneficiará al personal de salud al acelerar los tiempos de respuesta y reducir el impacto de la próxima pandemia, reduciendo así la presión sobre los trabajadores de salud y cuidados. La distribución justa y equitativa de vacunas, diagnósticos y tratamientos en caso de pandemia reducirá las tasas de infección y el número de casos, disminuyendo la carga sobre el personal de salud en todas las regiones del mundo. Animamos a los Estados miembros a establecer condiciones sólidas y verdaderamente equitativas en materia de acceso y reparto de beneficios por el bien de todos: sólo estamos seguros cuando todos estamos seguros.